

Wert advierte a los rectores que no variará la exigencia en las becas

► Los responsables de las universidades públicas piden la retirada del decreto

MANUEL TRILLO
MADRID

El ministro de Educación, José Ignacio Wert, advirtió ayer a los rectores de las universidades públicas que su postura de exigencia de rendimientos académicos para la obtención de una beca «no varía». Wert se enfrentaba ayer en la reunión del Consejo de Universidades al rechazo frontal de los rectores a su borrador de decreto, que pidieron que retirara porque, a su juicio, vulnera la «igualdad de oportunidades» de los estudiantes.

A juicio de los responsables de las universidades, elevar hasta el 6,5 la nota de acceso a las ayudas supondrá dejar fuera de éstas a numerosos estudiantes, que algunos cifran incluso por encima del 50%. Y tampoco estaban de acuerdo en que una parte de la cuantía de la beca se calcule en función de las calificaciones obtenidas, y no sólo de la renta y el patrimonio.

Pese a que mostró su «disposición al diálogo» y a «estudiar con atención» las sugerencias que los rectores le harán llegar la semana que viene, el ministro se mostró inflexible en cuanto a «una revisión de los principios» del decreto.

Según explicó, el caso de las becas universitarias no es el mismo que el de las de Bachillerato. En éstas, se había mostrado dispuesto el día anterior a estudiar una rebaja en la nota exigida tras escuchar a las comunidades autónomas, que advertían que subir la nota mínima al 6 podría contribuir al abandono escolar temprano, que es precisamente el principal enemigo que Wert busca combatir con su reforma educativa. Pero esto no se da en las universidades, donde, recordó, ya se cumplen los objetivos de la estrategia Europa 2020.

Desacuerdo en los cálculos

El ministro se mostró en «total desacuerdo» con los cálculos de los rectores sobre el número de alumnos que se quedarían sin beca con su decreto.

Tampoco aceptó el argumento de la incertidumbre de los alumnos por no saber hasta bien avanzado el curso qué cantidad de dinero van a recibir. «Uno se puede quejar de muchas cosas, pero si se introduce una parte variable no se puede conocer a priori», señaló. De este modo, sabrán a principio de curso «con certeza» la parte fija, mientras que la variable únicamente «al final del proceso». «Dependerá de la diligencia de las universidades» con los datos, apuntó.



El ministro José Ignacio Wert, en su reunión con los rectores

EFE

Las universidades reclaman «igualdad de oportunidades»

Los rectores de las universidades públicas españolas son partidarios de que el aprobado sea la nota necesaria exigida para acceder a una beca. Para ello, echaron mano del argumento de la «igualdad de oportunidades». «No podemos perder aquellos derechos que había adquirido la sociedad y que además son derechos constitucionales», aseguró la presidenta

de la Conferencia de Rectores (CRUE), Adelaida de la Calle. En su opinión, «una cosa es premiar el mérito, que está muy bien y tiene sus vías, y otra dar igualdad de oportunidades», señaló. En este sentido, los rectores defienden que «no deben mezclarse ni confundirse las becas de carácter asistencial como instrumento de integración y promoción social con las de excelencia académica», tal como expresaron en un documento aprobado en una reunión previa a la que mantuvieron con el ministro.

En cualquier caso, recaló que «la beca sigue siendo un derecho», pero aclaró que «lo que constituye un derecho no es el importe, sino si se cumplen una serie de requisitos».

Durante la reunión, que se prolongó durante tres horas y que, según Wert, se desarrolló «con buen clima», el ministro y los rectores acordaron que la comisión permanente de la Conferencia de Rectores (CRUE) hará llegar en una semana un documento con las propuestas alternativas al borrador

de decreto. Aunque insistió en que el ministerio va a «examinar todo» lo que le planteen las universidades, advirtió de que en unos aspectos estarán de acuerdo y en otros no. El decreto, concluyó, «es responsabilidad del ministerio, no un proceso colegislativo».

ABC
—KIOSKO y más—

Videanálisis sobre el debate acerca del nuevo modelo de becas